

LAMIA

Dans la mythologie grecque, **Lamia** (en grec ancien Λάμια / *Lámia*) ou **Sybaris** (Σύβαρις / *Súbaris*) est la fille du roi Bélus (ou bien de Poséidon et de Libye selon les traditions).

Elle fut l'amante de Zeus et encourut la jalousie d'Héra, qui tua ses enfants et égara son esprit en empêchant ses paupières de pouvoir se fermer, afin qu'elle n'ait plus de repos. Devenue folle, Lamia prit une apparence monstrueuse (buste de femme et corps de serpent) et se terra dans une caverne. Jalouse des autres mères, elle en sortait parfois pour dévorer un jeune enfant. **Zeus, apitoyé, lui permit d'ôter ses yeux pour pouvoir dormir, et de les remettre à son réveil.**

LES GRÉES

Les **Grées**, **Graies** ou **Grisés** sont des divinités primordiales, filles de Phorcys et Cétéo, qui descendaient eux-mêmes de l'union de la Terre (Gaia) et de l'Océan (Pontos). Elles sont les sœurs aînées de Méduse et des Gorgones ainsi que leurs gardiennes. Le mot « Grées » vient du grec ancien Γραῖαι, *Graîai*, qui signifie « vieilles femmes ». Ce sont trois sœurs : **Dino** (Δεινώ = la terrible, l'effrayante), **Ényo** (Ενυώ = la guerrière, la belliqueuse), **Pemphrédo** (Πεμφρηδῶ = la méchante)

Leur nom leur vient du fait qu'elles sont nées déjà ridées et avec des cheveux gris. **Elles n'avaient en outre qu'une dent et un œil pour elles trois, qu'elles se partageaient à tour de rôle** : tandis que l'une veillait, pouvait se restaurer et interdire le passage menant vers leurs sœurs les Gorgones (dont elles étaient les seules à connaître le repaire), les deux autres dormaient. Elles vivaient dans une grotte située très loin vers le couchant, sur les flancs de la chaîne de l'Atlas, dans un endroit où il faisait presque toujours nuit.

Elles n'apparaissent que dans une seule légende, celle de Persée. A la demande de Polydecte, roi de l'île de Seriphos, qui souhaitait séduire Danaé sans être gêné par la présence de son fils Persée, ce dernier relève le défi d'aller décapiter Méduse. Il est aidé, selon des sources plus tardives, par Hermès, qui lui a donné des sandales ailées, et Athéna, qui lui a remis un bouclier poli comme un miroir. Athéna lui dit aussi d'interroger les Grées (les « Vieilles »), sœurs des Gorgones, afin d'apprendre dans quelle grotte se cache Méduse. Comme elles refusent de coopérer, Persée leur subtilise leur œil unique au moment où elles se le passaient de l'une à l'autre, pour les forcer à lui répondre. Il apprend ainsi le chemin qui mène vers les nymphes, après quoi, soit il leur rend l'œil et la dent, soit il jette ceux-ci dans le lac Triton, en Libye, afin de les neutraliser définitivement.



Persée rend leur œil aux Grées - Tableau de Fussli